

Reprocha AMLO 'narrativa' contra su Gobierno

Y ahora Presidente se queja de debate

CLAUDIA GUERRERO

Aunque inicialmente elogió el debate organizado por el INE, el Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió ayer contra el ejercicio al asegurar que se utilizó una narrativa para descalificar a su Gobierno.

El Mandatario criticó las preguntas que fueron seleccionadas por los moderadores, con las que se cuestionó a los aspirantes presidenciales en materia de corrupción, inseguridad y salud.

"Todavía hace uno o dos días, en toda la narrativa del debate, si ustedes lo analizan, se habló de lo que sostienen nuestros adversarios de los medios de manipulación, toda la narrativa del debate fue eso, no reconocer absolutamente nada", criticó.

"Es la narrativa de Televisa, de Azteca, del Reforma, de El Universal, lo que utilizaron para hacer las preguntas en el debate con una supuesta consulta a todos los

Critica elección de preguntas formuladas

por la ciudadanía

ciudadanos, dejándole a los conductores el privilegio de poder escoger qué preguntas hacer".

En particular, López Obrador criticó a la conductora Denise Maerker, a quien pidió no generalizar y reconocer los avances que se han conseguido en su Gobierno.

"No fueron capaces de hacer distinciones, todo fue a tabla rasa, las preguntas. Recuerdo una de Denise: '¿Cómo hacerle para enfrentar la gran corrupción que persiste, que viene desde no sé qué gobierno?' Pero ahí está, como si nosotros fuésemos iguales, si no nos hubiésemos dedicado por completo a desterrar la corrupción", señaló.

"¿Cómo no vamos a ser distintos? Aquí me pasaría poniendo ejemplos. Ojalá Denise logre hacer un análisis para diferenciar. Ahora, por ejemplo, Denise, ya no se condonan impuestos, ya no se le condonan impuestos a Televisa ni a ninguna empresa, que eran las predilectas

del régimen. ¡Cómo vamos a ser iguales!".

A pesar de las medidas cautelares del INE y de las limitaciones de la veda electoral, AMLO insistió en hablar del debate, al considerar que no se hizo ninguna referencia a los partidos políticos.

"¡Qué mal estamos en salud!' Sin reconocer absolutamente nada. '¡Qué mal en educación! ¡Qué mal en todo!'. Aun así, aun así, –yo no estoy hablando de partidono pudieron dejar mal lo que se ha hecho en el combate a la corrupción", agregó.

"Pero lo más importante de todo: hay un pueblo muy consciente; un pueblo muy inteligente, muy informado".

El lunes, el Presidente había asegurado que al final del debate los candidatos "se abrazaron, sugiriendo que el evento transcurrió sin mayores contratiempos.



Rating electoral

REF RMA

Consejeros del INE dieron a conocer la audiencia del debate del pasado domingo.

- 11.8 millones de personas lo vieron*
- **3 millones** de personas lo hicieron por televisión
- Youtube: 1.6 millones
- Facebook: 4.09 millones
- X / Twitter: 774 mil
- *Cada persona lo vio 36 minutos en promedio



López Obrador invitó a los 23 Gobernadores morenistas a su conferencia para agradecerles haber aceptado la federalización de sus servicios de salud.



Exige Xóchitl al INE frenar las mañaneras

MAYOLO LÓPEZ

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de Oposición, demandó ayer la intervención del INE para suspender las conferencias del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Acompañada por los dirigentes del PAN, PRI y PRD, Xóchitl se reunió por más de tres horas con 10 de los 11 consejeros del INE, encabezados por la consejera presidenta, Guadalupe Taddei.

"Nos enfocamos muchísimo al impacto que ha tenido la mañanera en la falta de equidad en la contienda. Ha habido muchísimas medidas cautelares para que el Presidente dejé de mencionarme en la mañanera.

"Hemos pedido que se cancelen las mañaneras dado que el Presidente es incapaz de atender los llamados del INE para dejar de afectar la equidad de esta contienda", dijo la candidata de Oposición.

También exigió al INE una campaña en la que se aclare que los programas sociales no pertenecen a ningún partido político. Los consejeros le adelantaron que a partir del lunes próximo se difundirá una campaña en ese sentido.

En sus palabras

Estas son algunas de las menciones de AMLO en contra de Xóchitl Gálvez

DICIEMBRE 5, 2022

"Acaba de decir la señora Xóchitl Gálvez que ella va a quitar los programas de apoyo a los adultos mayores"

MARZO 8, 2023

"Hablaba yo de que se disfrazaban. Ahora vinieron la señora Kenia, Xóchitl Gálvez, a protestar porque se puso una reja. Ahora son feministas, iimagínense, del PAN!"

JUNIO 12, 2023 Cuando no se le permitió la entrada a Palacio Nacional

"Si quiere ser candidata a Jefa de Gobierno, a la Presidencia, que se vaya donde viven los fifís, allá van a votar por ella, segurísimo"

JUNIO 29, 2023

"La señora Xóchitl quería venir a hacer campaña aquí, ya sería el colmo que viniera aquí a promoverse"



Xóchitl Gálvez acudió acompañada de los líderes de PRI, PAN y PRD, así como de su coordinador de campaña.



Urge campaña del INE sobre apoyos sociales

Exige Xóchitl frenar a AMLO

Demanda candidata a consejeros encarar injerencia de crimen en elecciones

MAYOLO LÓPEZ

Acompañada por los dirigentes de PAN, PRI y PRD, Xóchitl Gálvez exigió ayer al Instituto Nacional Electoral frenar la intervención ilegal del Presidente Andrés Manuel López Obrador en la elección en marcha.

La candidata opositora sostuvo una reunión con diez de los once consejeros del INE, encabezados por la presidenta, Guadalupe Taddei.

En una coyuntura marcada por señalamientos de Morena y del propio López Obrador en el sentido de que Gálvez se ha manifestado en contra de los programas sociales, la hidalguense también exigió al INE una campaña con la que se aclare al elector que los programas sociales no pertenecen a ningún partido político.

"Nosotros pusimos sobre la mesa que sería deseable que el INE diga claramente que los programas sociales no le pertenecen a ningún partido", dijo en conferencia.

"Se habló del impacto de la mañanera en la contienda. Le hemos pedido al INE que haya una campaña para que se aclare que los programas sociales". Según dijo, los consejeros le informaron que a partir del próximo 14 de abril el organismo electoral difundirá una campaña, aunque no le dieron los pormenores de la misma.

"El Presidente inició conmigo hace un año -recordódiciendo que yo quería quitar los programas sociales, y él asegura que los partidos que encabezamos esta coalición vamos a quitar los programas sociales, pero hay un daño terrible que se ha hecho saber, a través de los Servidores de la Nación, a los beneficiarios de estos programas", señaló.

"Le hemos pedido al INE que haya una campaña donde se aclare que los programas sociales no le pertenecen a ningún partido, que se deje claro que es un delito electoral hacer uso de los programas sociales, es más, hay prisión preventiva oficiosa por este tema".

Xóchitl compareció ante la prensa acompañada por los dirigentes del PAN, Marko Cortés, del PRI, Alejandro Moreno, y del PRD, Jesús Zambrano, así como por su jefe de campaña, Santiago Creel.

En sus redes sociales, Gálvez escribió que también solicitó a los consejeros acciones contundentes contra la intervención del crimen organizado en los comicios.

La candidata acudió ayer al INE acompañada por su coordinador de campaña, Santiago Creel, y su jefa de Oficina, Kenia López.



REFORMA



EN SANTUARIO MORENISTA. La abanderada presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD se reunió ayer con simpatizantes en la capital de Tlaxcala.



La Jornada Sección: Política 2024-04-10 04:18:55

195 cm²

Página: 9

1/1

Pese a la ola de críticas, el INE mantendrá el formato; descarta selección intencional de las preguntas a candidatos

FABIOLA MARTÍNEZ Y LILIAN HERNÁNDEZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) advirtió que no habrá cambios en los formatos de los siguientes dos debates presidenciales ni se modificará la participación activa de los moderadores. Respondió que son "especulaciones" los comentarios relacionados con una selección intencional de preguntas para el primer encuentro.

Los consejeros integrantes de la comisión de debates ofrecieron una conferencia de prensa para hablar del *rating* del primer debate (en televisión fue visto por 13.7 millones de personas), muestra del "interés de la ciudadanía de informarse y, desde luego, de contar con elementos para emitir un voto razonado", declaró Carla Humphrey, presidenta de esta comisión.

Sin embargo, también admitieron las "evidentes fallas" técnicas en la producción que llevarán a una revisión administrativa de la adjudicación a las empresas Full Circle y MVS Net.

La consejera indicó que "la casa productora fue la misma de 2018", a la cual señalaron previamente, en los ensayos, las fallas detectadas, por lo que creyeron que todo saldría bien.

Ante lo sucedido, informó que se analizan las responsabilidades de la empresa, incluso en la determinación de algunos *tiros* de cámara, entre otros factores, aunque a manera de justificación destacó que el INE no es un foro de televisión y transformarlo tuvo implicaciones.

"Hay un contrato firmado (para los tres debates). Se evalúan, por el área correspondiente, cuáles son los incumplimientos, cuáles podrían ser las sanciones a que hubiera lugar, de ser el caso, y esas serán las que, en su caso, se aplicarán", añadió.

En cuanto al primer punto, dijeron que el formato fue conocido por los participantes con holgada anticipación y, en días recientes, les propusieron ajustar la parte final (precisamente la que molestó a las y el candidato, la famosa "bolsa de tiempo") a fin de que fueran intercaladas las preguntas, pero aquéllos no quisieron.

De la falla en el cronómetro, los consejeros respondieron que una persona de la producción no cambió el conteo en el tiempo exacto para uno de los participantes.

También defendieron la metodología para la selección de preguntas de los ciudadanos.

En contra

En la mañanera de ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó su desacuerdo frente al hecho de que los moderadores hayan hecho la selección final de los preguntas, y aseguró que hubo una "narrativa" en contra de su gobierno, aunque también opinó que el debate se realizó "sin problemas mayores".

La consejera Dania Ravel comentó que fueron "bastante transparentes" los criterios de selección, incluso hubo un debate público del tema y se separó la directora de Signa Lab; recordó que este grupo hizo una selección de preguntas quitando las que contuvieran términos ofensivos o sesgos políticos, así como preguntas duplicadas, a lo que se aplicaron criterios de aleatoriedad y frecuencia.

De los tres formatos, uno para cada debate, la consejera Claudia Zavala subrayó: "están aprobados por el consejo general, tiene cada uno su escaleta y en esta particular modificación es el ritmo del debate, lo permitía, estaba abierto para hacer esas variaciones, no se quiso por parte de las representantes de las candidaturas y por eso quedó así".

Dijeron que harán una revisión integral de la producción y pidieron a las candidaturas "ir al menos a un ensayo".



Analizan eventuales sanciones a productores del programa



CANDIDATOS YA LOS HABÍAN ACEPTADO, AFIRMAN CONSEJEROS

INE no moverá formato a debates

POR AURORA ZEPEDA ROJAS

Pese a las quejas de los candidatos a la Presidencia, el Instituto Nacional Electoral descartó cambiar los formatos de los dos debates

20 24 DESTINO restantes.

Los consejeros Martín Faz, Carla
Humphrey,
Claudia 7292-

Claudia Zavala y Dania Ravel

afirmaron que los tres abanderados aceptaron los formatos y durante los ensayos se propusieron variaciones

para agilizarlo, lo que no aceptaron los candidatos.

"A este tipo de pequeñas adecuaciones es a lo que nos referimos que se puedan hacer por consenso en la mesa de representantes, pero no

una alteración que modifique por completo el formato, que ya hemos establecido para el segundo debate y para el tercer debate", indicaron.

Las preguntas que los moderadores hicieron a los aspirantes, recordaron, no fueron capricho de alguna autoridad, sino que las formularon ciudadanos de todo el país en un proceso realizado por el ITESO.

La mesa fue vista por 13.7 millones de personas en TV abierta o redes sociales, de acuerdo con el INE.

PRIMERA I PÁGINA 4

13.7 MILLONES VIERON EL DEBATE EN TV

INE RECHAZA CAMBIAR EL FORMATO DE LOS DEBATES

AFIRMA QUE todas las candidaturas avalaron los esquemas y en los ensayos se propusieron variaciones para agilizarlo, cosa que no aceptaron las y el aspirante a la Presidencia de la República

POR AURORA ZEPEDA azepeda@gimm.com.mx

l Instituto Nacional Electoral (INE) no
cambiará los formatos de los dos debates
que faltan, aseguraron
consejerías del INE en
conferencia de prensa.
Dijeron que todas las

candidaturas aceptaron los formatos y en los ensayos se propusieron variaciones para agilizarlo, cosa que no aceptaron las candidaturas.

"A este tipo de pequeñas adecuaciones es a lo que nos referimos que se puedan hacer por consenso en la mesa de representantes, pero no una alteración que

modifique por completo el formato que ya hemos establecido para el segundo debate y para el tercer debate...".

Las consejerías presentes en conferencia de prensa también resaltaron que las preguntas no fueron capricho de ninguna autoridad, sino lo que la gente real qui-



Página: 1, 4

so preguntar.

El consejero Martín Faz y las consejeras Carla Humphrey, Claudia Zavala y Dania Ravel aseguraron que las preguntas que se hicieron durante el primer debate fueron las que hicieron ciudadanas y ciudadanos de todo el país.

"Hubo una garantía, hay una garantía de que las personas que preguntaron fueron personas reales, eso también se cuidó por eso se contrató al ITESO; son las personas las que están preguntando, esos temas los colocaron las personas", dijo la consejera Claudia Zavala.

Según comunicación social del INE, más de 13.7 millones de personas vieron el debate en tele abierta o en redes sociales, mientras que, la suma de vistas en redes sociales, alcanzaron los 6.8 millones de reproducciones en Facebook, X y Youtube, hasta la mañana de ayer martes.

Según la empresa HR Raitings, en televisión abierta, 55% de la audiencia fueron mujeres, 19% tienen educación media o superior, 45% amas de casa y 22% de los hogares que lo sintonizaron tienen jóvenes entre sus integrantes.

Este primer debate costó 12.7 millones de pesos y se investigarán a fondo las fallas que se reportaron en los relojes y las tomas de cámara.

Carla Humphrey, consejera presidenta de la Comisión de Debates, apuntó que el tema de las responsabilidades sin duda se está analizando, hay un contrato firmado, se está evaluando por el área correspondiente cuáles son los incumplimientos y cuáles podrían ser las sanciones a lugar de ser el caso.



Foto: Hécto López

Las consejeras del INE recordaron que las preguntas vertidas durante el primer debate fueron las que hicieron ciudadanas y ciudadanos de todo el país.



El Heraldo de México Sección: País 2024-04-10 01:29:43

224 cm²

Página: 8

1/2

#XÓCHITLGÁLVEZ

PIDE A INE CANCELAR LAS 'MAÑANERAS'

PROGRAMAS SOCIALES SON APARTIDISTAS, DICE

VÍCTOR ORTEGA Y ALMAQUIO GARCÍA

PAIS@ ELHERALDODE MEXICO.COM

Xóchitl Gálvez, candidata a la presidencia de México por la coalición Fuerza y Corazón por México, consideró que el Instituto Nacional Electoral (INE) debe dejar en claro a los partidos políticos que no pueden usar los programas sociales en el discurso de los debates y en el contexto electoral.

Ante el INE aseguró que esto incluso está penado por la ley con prisión preventiva y que el INE se "debe dejar en claro" que los programas sociales no le pertenecen a los partidos.

Luego de una reunión de

poco más de tres horas con la presidenta consejera del INE, Guadalupe Taddei, Gálvez denunció al Presidente por hacer supuesto uso de las mañaneras para fomentar la polarización política y la división social, y por lo mismo pidió que sean canceladas estas conferencias.

"Fue una reunión de mucha seriedad donde se abordó el tema de seguridad, de programas sociales, de la mañaneras y voy a empezar por el tema de seguridad, se va hacer un trabajo de manera conjunta (...) nos enfocamos en el impacto de la mañanera en la falta de equidad en la contienda".

Luego en Tlaxcala, la candidata se lanzó contra Claudia Sheibaum y le recordó que Carlos Imaz, quien fue esposo de la exjefa del gobierno capitalino, estuvo implicado en los videoescándalos con el empresario Carlos Ahumada.







El Heraldo de México Sección: País 2024-04-10 01:29:43

 224 cm^2

Página: 8

2/2



REUNIÓN | • La candidata sostuvo diálogo con Taddei por casi tres horas.



El Sol de México Sección: República 2024-04-10 03:30:23

 399 cm^2

Página: 7

1/2

INE analiza sancionar a productora

Hubo quejas de los candidatos presidenciales sobre fallas en los cronómetros durante sus participaciones

DEBATE PRESIDENCIAL

FERNANDO MERINO

a Dirección Ejecutiva de Administración (DEA) del Instituto Nacional Electoral (INE) analiza las sanciones contra Full Cercle Media, productora del primer debate presidencial, por las fallas que se registraron en el primer encuentro entre las tres candidaturas presidenciales, principalmente en el cronómetro que benefició a una de las candidatas.

Carla Humphrey, presidenta de la Comisión Temporal de Debates, reconoció que hubo errores, sin embargo, dijo que no corresponde al órgano que preside analizar los incumplimientos de la empresa, y las sanciones correspondientes, sino a la DEA que hizo las licitaciones.

"El tema de las responsabilidades, sin duda se está analizando, hay un contrato firmado, se está evaluando por el área correspondiente cuáles son los incumplimientos, cuáles podrían ser las sanciones a que hubiera lugar, de ser el caso", dijo.

Iván Flores, encargado de despacho de la Coordinación Nacional de Comunica-

ción Social del INE, explicó que la empresa reportó en una nota dos incidencias relacionadas con el cronómetro y en una comparación que hicieron en la Oficialía Electoral concluyeron que fueron 12 segundos extras los que se dieron a una de las candidatas, sin precisar si se trató de

Claudia She-inbaum o Xóchitl Gálvez, abanderadas de Sigamos Haciendo Historia y Fuerza y Corazón por México, respectivamente.

"Al final, respecto de la medición del tiempo, justamente ayer hicimos también un ejercicio, con la Oficialía Electoral, y la realidad es que la diferencia global del uso de la voz por parte de cada una de las candidaturas en el debate, después de una revi-

sión exhaustiva es muy, pues digamos, es de segundos, es de l2 segundos la diferencia entre una y otra, entre la que más habló y la que menos habló", dijo.

La consejera Humphrey admitió la responsabilidad que tiene la Comisión de Debates en los errores que se presentaron en el primer ejercicio, por lo que prometió mayor cuidado para evitarlos.



CARLA HUMPHREY

CONSEJERA DEL INE

"Hay un contrato firmado, se está evaluando cuáles son los incumplimientos"



±El Sol de México



La consejera Carla Humphrey reconoció que hubo errores durante el debate

